

Avril 2017

Lettre aux amis et bienfaiteurs de l'Etoile du Matin

La formation du chrétien

A certains égards, la mission confiée par l'Église aux éducateurs de la jeunesse est une mission maternelle. En effet, si la paternité consiste à donner le germe de vie, à protéger et à diriger l'enfant grandissant, la maternité consiste à conserver la vie pour l'accroître, à la nourrir et la soigner. Ainsi, l'Église, c'est-à-dire, Notre-Seigneur Jésus-Christ lui-même, nous a constitués éducateurs dans nos écoles pour former des disciples du Christ; pour fortifier et accroître dans l'âme de nos élèves, par la grâce et avec la grâce, de vivantes images de Jésus-Christ, imitateurs de ses vertus et conformes à sa sainteté par la grâce sanctifiante;



en un mot, notre mission est de former des *chrétiens*. Comme saint Paul, nous disons en notre cœur en nous occupant de nos élèves: « Mes petits-enfants à qui je donne le jour une nouvelle fois jusqu'à ce que le Christ soit formé en vous » (Gal. IV, 19)

Or deux caractères distinguent le chrétien de tout autre homme; et ce sont ceux-là précisément que nous devons imprimer dans l'âme des enfants: le chrétien est par état un séparé du monde, et un consacré à Dieu. Ces deux caractères sont ceux que Notre-Seigneur s'est attribués pour





se faire connaître aux Juifs: « Je ne suis pas de ce monde » Ego non sum de hoc mundo; et il ajoutait: « Je suis du ciel » Ego de supernis sum (Jean, VIII, 23). Ces deux caractères doivent être reproduits en nos enfants.

Si nous y réfléchissons bien, ces deux caractères sont le propre de la vocation chrétienne. Car la vocation chrétienne est un appel fait à nos âmes à nous séparer du monde (vocati, electi, discreti, segregati), selon l'enseignement de Notre-Seigneur, de saint Paul ou même de saint Augustin. Donc la correspondance à cette grâce, la correspondance qui lui est dûe, qui est proprement le devoir du chrétien, qui laisse l'action de Dieu en nous utile et féconde, doit être une correspondance de séparation du côté de l'homme.

La première conséquence que nous en tirons est l'obligation de vivre cette séparation dès lors que nous sommes chrétiens; séparation



« Grandeur du Sacerdoce »

d'avec le monde entendu comme les lieux, les personnes, les objets ou nos propres passions qui nous éloignent de l'amour de Dieu et des biens éternels: « N'aimez pas le monde, ni les choses qui sont dans le monde; car tout ce qui est dans le monde est concupiscence de la chair, concupiscence des yeux et orgueil de la vie» (I Jean II, 16). Les Pères détournaient autrefois les fidèles de certains divertissements qui ont été de tout temps la passion du monde : les danses lascives, les musiques abrutissantes, les spectacles charnels; pour cela, il ne leur en apportait point d'autre raison, sinon qu'ils étaient chrétiens; cette raison seule persuadait. Malheur à nous si nous n'arrivons pas à en convaincre comme eux les chrétiens de nos jours; au lieu de les laisser dire: « je suis du monde, je ne puis me dispenser de vivre selon le monde », inversons la proposition et faisons leur dire : « je ne suis plus du monde parce que je suis chrétien; donc il ne m'est plus permis de vivre selon le monde et de me conformer aux lois du monde ».

La deuxième conséquence à retenir c'est que plus un homme a soin de se séparer du monde, plus il est chrétien; et plus il obéit aux lois du monde, moins il est chrétien. Ainsi, il v a une continuité profonde entre le baptême et le sacerdoce ou la vie religieuse qui approfondissent le don initial de la vocation chrétienne, restant sauves leurs spécificités propres; par conséquent, il doit y avoir une communauté et une continuité d'idéal dans l'éducation de nos enfants, qu'ils soient destinés à vivre dans le monde, dans l'état sacerdotal ou dans le cloître. Nous devons leur apprendre à tendre à se séparer de plus en plus du monde qui est l'ennemi du Christ. L'éducation chrétienne authentique est celle qui travaille à cette séparation-là.

La vocation chrétienne est une consécration à Dieu; nous devons former nos élèves selon les



A la chasse aux lézards

exigences de cette consécration surnaturelle. En effet, le baptême, en infusant en leurs âmes la grâce sanctifiante qui est une participation créée à la nature divine, les a consacrés comme Rois (Regale sacerdotium), comme Temples du Saint-Esprit (Vos estis templum Dei), comme Enfants de Dieu (Dedit eis potestatem filios Dei fieri), comme Membres de Dieu (Vos estis corpus Christi et membra de membro).

Ainsi s'ensuit le respect, l'amour, le dévouement pour ces âmes choisies et bien-aimées de Dieu! Quelle obligation de sainteté pèse sur nous et aussi sur eux! Nous avons la charge de les élever selon leur rang et leurs privilèges; eux ont le devoir de correspondre fidèlement à cette formation chrétienne que nous leur donnons. Ainsi nous comprenons à quelle ferveur de charité divine doit s'alimenter notre zèle d'éducateurs en notre école et en nos familles, à quelle inté-

grité de mœurs et à quelle sainteté nous devons tendre, maîtres et disciples, pour soutenir les devoirs où la grâce nous a appelés : « Ah! Seigneur, s'écriait saint Ambroise, méritons-nous de porter ce beau nom de chrétien, si par une lâche conduite, nous venions à dégénérer et à déchoir des hauts sentiments de l'esprit chrétien? Et ne faut-il pas que nous renoncions pour jamais à l'honneur de vous appartenir, si nous prétendions nous borner à des vertus médiocres? »

Ainsi, il est nécessaire que l'éducation de l'école catholique veille à cette double formation du chrétien: séparation du monde et consécration à Dieu; c'est de cette manière qu'elle pourra répondre aux normes édictées par la voix du Magistère: « La fin propre et immédiate de l'éducation chrétienne est de coopérer à l'action de la grâce divine dans la formation du véritable et parfait chrétien, c'est-à-dire à la formation du Christ lui-même dans les hommes régénérés par le baptême » (Pie XI, *Divini illius Magistri*). C'est à ce prix qu'elle sera une authentique école catholique.

Chronique Année 2017

Chronique d'octobre 2016 à mars 2017

4 octobre 2016: L'école est visitée par cinq inspecteurs de l'Académie de Nancy Metz dans une atmosphère sereine.

5 octobre: Après une première fois en septembre, la nouvelle association sportive de l'école, inscrite à l'Union nationale du sport scolaire, participe à une rencontre de football à Forbach. Les cadets de l'école s'en tirent honorablement, cinquièmes sur huit.





Entrainement sportif

15 octobre: La troupe scoute saint Sébastien, implantée à l'Etoile, commence ses activités par une veillée.



Veillee scoute

19 octobre: Un grand jeu dans la forêt supplante l'étude du soir. La joie alors déborde. Il s'agit de découvrir une bombe cachée et de la désamorcer, code à l'appui!... Des crêpes succulentes confectionnées par les aînés accueillent tout ce petit monde au retour.

Ie novembre: Les enfants de la paroisse se déguisent après la grand'messe et participent avec grand enthousiasme à la marche des saints, à la joie émue des parents. Puis un apéritif et des jus de fruits sont servis à leur intention.

3 novembre: A la proposition de la prévention routière et de la gendarmerie nationale, nos élèves du cours moyen sont soumis à des exercices écrits et pratiques. Les enfants s'exercent à vélo au code de la route sur une piste aménagée dans la cour.



Prévention routière

5 novembre: M. Senftleben, aidé du frère Rosaire, isole les nouveaux tableaux de la centrale incendie dans un local qui s'harmonise avec l'entrée du bâtiment.

7 novembre: Avec fierté, les élèves reçoivent pour la première fois leur nouveau polo d'uniforme aux couleurs de l'Etoile.

9 novembre: Une rencontre sportive a lieu à Petite Rosselle en Lorraine, où quelques élèves du lycée participent au cross départemental de l'UNSS; l'un d'eux arrive dans les quinze premiers du département. Tous sont qualifiés pour le cross académique de décembre.

11 novembre: A Eguelshardt, nos lycéens participent à l'hommage rendu à la mémoire de nos aïeux morts pour la France. Ils rehaussent la dignité de la cérémonie par leur concours musical. Ils sont invités ensuite au verre de l'amitié. 19 novembre: Quelques élèves de Première se rendent à Paris, à un colloque sur «la littérature de conversion», organisé par le recteur de l'Institut saint Pie X, monsieur l'abbé Chautard. Ils reviennent enchantés de la qualité des conférences.

24 novembre: Une heure sainte est organisée pour les fidèles et les élèves, devant le Saint Sacrement exposé, dans le but de prier en réparation de la célébration du cinq centième anniversaire de la réforme protestante.

Du 28 novembre au 2 décembre: Compositions du premier trimestre, qui permettront d'évaluer le travail et le niveau réel de chaque élève.



Répétition musicale en plein air

Après ces épreuves, les pensionnaires du collège peuvent commencer le concours des crèches; fougue et ingéniosité sont au rendez-vous.

6 décembre: visite de saint Nicolas et du père fouettard dans les classes du Primaire.

7 décembre: Les classes de Première et Terminale s'activent à la tombée de la nuit et... bien au-delà! Afin qu'au réveil, toute l'école baigne dans l'atmosphère de Noël tout proche! Parfaite réussite et joie des yeux...



Répétition de chant grégorien

7 décembre : Cross académique à Saint Nabord dans les Vosges où nos grands élèves s'en sortent brillamment.

8 décembre: En la fête de l'Immaculée Conception la messe solennelle est particulièrement rehaussée par le chant grégorien, la schola polyphonique et les instrumentistes de l'Ecole.

A midi, repas de fête pour les professeurs et les élèves qui applaudissent les cuisiniers pour leur prestation gastronomique.



Service en cuisine



10 décembre: Nos élèves choristes sont invités à animer de leurs chants le marché de Noël nocturne d'Eguelshardt, premier du genre dans la localité.

16 décembre: Veille des vacances; les élèves suisses s'activent autour du fourneau afin de servir la célèbre fondue de Noël. Vingt anciens élèves nous rejoignent pour ce repas festif au milieu d'une joyeuse ambiance de retrouvailles.

Les abbés gratifient chaque élève d'un cadeau, un calepin à l'emblème de l'école, accompagné d'une carte de Noël personnalisée.

La grande crèche de la chapelle est montée avec beaucoup de soin par deux fidèles dévoués, messieurs Ehresmann et Senftleben.

17 décembre: Rencontre parents-professeurs. C'est l'occasion de faire le point sur la situation scolaire de chaque élève. Après la messe et le repas convivial, un concert de Noël clôture le premier trimestre.

Du 17 au 21 décembre: Monsieur l'abbé Monnier, le frère Jean Benoît et une délégation de scouts se rendent en Picardie pour le camp de



Sens de l'observation ...

Noël. Ils marchent sur la trace des combattants du Chemin des Dames, région qui fut terriblement meurtrie lors de la première guerre mondiale.

6 janvier 2017: Ce jour de l'Epiphanie, un jury formé d'abbés, de frères et de professeurs donne le résultat du concours des crèches. La classe de Sixième remporte la palme! Bravo!



Terrain favorable au VTT

10 janvier: Première vraie neige, bientôt suivie d'un froid quasi polaire, qui permet des glissades sur l'étang gelé du Hanau.

15 janvier: Joyeuse surprise lorsque le directeur promulgue le projet de voyage en car à Prague au mois de mai 2017 pour tous les élèves du lycée et du collège. La répartition des exposés est lancée par classes, afin de préparer au mieux ce déplacement historique et culturel.

22 janvier: Journée paroissiale et catholique d'Alsace-Lorraine très réussie. Environ 300 fidèles répondent à l'appel. M. l'abbé Bouchacourt, supérieur du district de France, célèbre la messe solennelle, entouré des abbés Meugniot et Hanappier; son sermon sur la famille est fort apprécié.

Puis repas «tartes flambées» dans le gymnase, où nos fidèles bénévoles se surpassent dans la confection de cette spécialité régionale.

Un stand d'objets religieux est tenu par une mère d'élève, tandis que la classe de Première en profite pour vendre ses pâtisseries en vue de son voyage à Rome.

Ensuite, monsieur l'abbé Chauvet, prieur de Nancy, donne une conférence sur le Cœur Immaculé de Marie, thème du futur pèlerinage de Chartres.

2 février: Un groupe de vingt élèves et plusieurs scouts de l'Etoile se rendent au séminaire de Flavigny, accompagnés de M. l'abbé Meugniot et de frère Jean Benoît. Ils entourent deux anciens élèves qui prennent la soutane: Pierre Berthod et Louis Marie Ricaux. Nous les accompagnons de nos prières.

4 février: Réunion des bénévoles de la kermesse 2017. Moment sympathique où la générosité est bien présente.

Du 11 au 16 février: Au terme d'efforts de plusieurs mois et après une saine impatience, les élèves de Première partent pour Rome avec M. l'abbé Hanappier et le frère Ronan, manifestant une grande reconnaissance pour les diverses contributions qui bouclent le financement de cet inoubliable voyage. Hébergés au cœur de la ville éternelle, ils ont le privilège de visites intéressantes. Sur la trace des saints et des martyrs, ils déposent toutes les intentions de leurs bienfaiteurs M. l'abbé Hanappier célébre une messe au-dessus du tombeau de saint Pie X, dans la basilique saint Pierre.



Classe de 1ere en voyage à Rome

Du 11 au 13 février: Camp des guides d'Alsace, basé en salle de permanence; bonne organisation et grands projets ...

26 février: Baptême de Marie Colombe, fille de Monsieur et de Madame Jean Marie Braunecker.

5 mars: Après avoir prêché la retraite de saint Ignace à seize messieurs, au bâtiment saint Joseph, le R. Père Marziac donne une conférence à nos fidèles en lien avec son dernier ouvrage traitant de la crise de l'Eglise.

9 et 10 mars: Les prêtres du doyenné se réunissent à l'Étoile afin de se ressourcer spirituellement. A cette occasion, Monsieur l'abbé Loïc Duverger, premier assistant du district de France, nous honore de sa présence.

23 mars: Les élèves de Première et Terminale vont assister à une projection vidéo dans le cadre des conférences « Découverte du monde », sur le thème de « la Russie éternelle ». Cette séance leur permet d'entrevoir l'âme de ce pays et la complexité géopolitique de l'ancien bloc soviétique, préparant ainsi le voyage à Prague.



Comment nous aider?

Votre aide est la bienvenue et sans elle l'école ne pourrait pas vivre!

Nous sollicitons spécialement votre générosité pour pouvoir envisager l'aménagement d'une CHAMBRE POUR HANDICAPÉS. Nous devons aussi pousuivre les lourds travaux de MISE EN ACCESSIBILITÉ DES BÂTIMENTS que nous impose la législation, afin de répondre aux normes « handicapés ». Merci d'avance pour votre générosité! Nous comptons sur votre aide et nous vous assurons de nos prières reconnaissantes.

Si vous souhaitez nous aider, vous pouvez adresser vos dons à l'école par chèque ou par virement :

- chèque: à l'ordre de la « SEPPAR » à envoyer par courrier à l'Étoile du Matin - 112, route forestière de Hanau - 57230 Eguelshardt
- virement: sur notre compte bancaire auprès de la Société Générale IBAN: FR76 30003 02457 0005001817079
 BIC-ADRESSE SWIFT: SOGEFRPP

Étant une association reconnue d'intérêt général, notre école est habilitée à recevoir des dons qui, vu les articles 200 et 238bis du CGI, ouvrent droit à une déduction fiscale de 66% de leur montant, avec délivrance d'un reçu fiscal qu'il suffit de nous demander. Pour les dons ISF, merci de nous contacter.

Par avance, nous vous remercions pour votre aide précieuse!

Nom: _	All the same of the last the
Tél.:	
Adresse:	
Souhaite:	des renseignements sur l'école privée l'Étoile du Matin
	☐ effectuer un versement de € à l'école
	aider régulièrement l'école en utilisant un virement automatique: nous contacter
	proposer ses services à l'école (préciser)
	un reçu fiscal